

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 19 de Septiembre de 1937

Núm. 365

En todos los sectores de Asturias el avance nacional es importantísimo

DEL FRENTE DE MADRID

El acierto insuperable de los rojelos

Leganés, 18 de Septiembre de 1937.—El Año Triunfal.

Sigo, en estos días de calma, visitando las diversas posiciones del frente de Madrid. Hoy le ha tocado el turno a una de las más avanzadas. La carretera que a ella conduce está bañadísima por la artillería enemiga, que por cierto nos ha cañoneado a placer, pero los bravos muchachos del batallón de Canarias no tienen miedo a nada.

—Nuestra divisa—me dicen—es como la de la Legión: «¡Viva la Muerte!»

—No—rectifico yo.—¡Viva la vida!

—Pero, ¿no le parece a usted que a fuerza de tanto choque ya somos más que legionarios?

Desde luego. Este batallón, al mando del teniente coronel Piñeira, ha estado siempre en las líneas de avanzada. El cementerio de la Casa de Campo, que nuestras fuerzas tuvieron que volar, porque los rojelos lo habían tomado con él y las minas estaban en la orden marxista, siempre como objetivo principal del día. En los ataques de abril a las posiciones de aquel sector, este batallón canario fue quien contuvo el alud enemigo, a la par con la 5.ª Mehal-la, Después, en la batalla de Brunete, sufrió también durísimo choque y bajas sensibles, entre ellas el capitán de la segunda compañía Estanislao Gómez Landerio. Y ahora descansa el batallón canario en las líneas avanzadas.

Entre vivas a la muerte y a la vida van los soldados cantando el Himno Nacional y el de su batallón de voluntarios 38 de Infantería de Tenerife.

Los rojelos han tomado una pieza artillera y equitativamente reparten unos cuantos pepinezos en todas direcciones. Nosotros aplaudimos cada vez que falla la artillería, y el coche sigue corriendo, hasta llegar al fin del viaje.

En el puesto de mando me recibe el capitán Alvarado, los alféreces Cabrera y Ugaido, el médico del batallón y otros oficiales.

—¡Han venido ustedes como unos turistas, me dice Alvarado, jefe accidental del batallón!

Y en seguida me rodean todos los oficiales francos de servicio y la conversación salta alegre y las anécdotas de campaña se suceden amenas y patrióticas.

—Me pasó, ahora, hace un año, vestido de miliciano, me dice Alvarado y lo que yo sufrí... ¡no querrá usted saber las fatigas hasta llegar a nuestras filas; pero todo lo daba por bien empleado porque en mes y medio que estuve entre los rojos, en Madrid, lo que más me angustiaba era la guremé, el mal gusto de aquel ambiente no lo podía soportar. Compré un traje de miliciano para mí y otro para mi asistente y decidimos irnos a la guerra... ¡dos días estuvimos esperando el momento de la evasión y la angustia era insuperable! ¡S me pegan un tiro! pensaba, ¡qué horror!, pasar como rojelos ¡pejos de los mitos y gastar mi vida inútil para España! Cuando logré llegar al campo nacionalista y al tirar el mono de miliciano pude lucir mis estrellas de capitán, el gozo fue increíble... y ahora ya ¿qué me importa la muerte?, si me llega moriré por Dios y por España con orgullo infante, porque todos sabrán que soy español.

Cerca la música de trincheras el consabido paquet que merced a la técnica de nuestras trincheras no causa bajas... y a lo lejos oigo que otro rugido del cañón. Nuestro coche cruza corriendo de nuevo ante las piezas enemigas y cuando hemos pasado, sacamos la lengua a los rojelos y con las manos cerca de la nariz les hacemos burla. ¡Hay que ver como aciertan con su artillería! No consiguen, ni en embroma, batir el gano de sus objetivos en los pueblitos que rodean a Madrid!

A pesar de la lluvia se ocuparon numerosos pueblos en el frente leonés

En el subsector del Tajo los rojos fueron rechazados haciéndoseles algunos prisioneros

También en Peñarroya se rechazó un intento de ataque enemigo

A los cadetes de Saint Cyr se les prohíbe adoptar el nombre «Toledo»

París, 18.—Los alumnos de la escuela militar de Saint Cyr, en su fin de curso, al recibir sus cartas de nombramientos de oficiales del ejército francés, proceden a la votación del nombre histórico que ha de servir para calificar la promoción de cada año. Y por mayoría de votos abrumadora se habla escogido el nombre de «Toledo». Pero el Ministerio de la Guerra, por primera vez en la historia de la escuela militar, ha negado a dicha promoción el adoptar el nombre votado, obligándoles a escoger otro.

Se nos dice, que el director de la Academia militar de Saint Cyr, al comunicar a los alumnos oficiales esta decisión del Gobierno, lo hizo en tales términos, que sus palabras han sido objeto de generales comentarios.

En Gibraltar funciona normalmente el Consulado de la España nacional

Tánger, 18.—El periódico «Presente», órgano nacional español, publica lo siguiente:

«Personas recién llegadas de Gibraltar, nos dicen que es absolutamente falso que las autoridades de la citada plaza hayan acordado el cierre del Consulado nacional.

Por el contrario, el señor Golezeta sigue allí, contando con la estimación de todas las personas honradas.»

LABRADOR:

Ya no tendrás jamás que mendigar el favor de que te compren tu trigo a precios ruinosos.

AGRICULTOR:

El Servicio Nacional del Trigo, una vez organizado totalmente, concederá créditos sobre las cosechas, aún no logradas, que te permitirá recogerlas sin recurrir a la usura que hoy te explota.

CAMPESINO:

Ya no perderás el tiempo tratando de colocar el fruto de tu trabajo y desatendiendo tus verdaderas ocupaciones.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Asturias.*—En el sector occidental se ha llevado a cabo un avance en las últimas horas de la tarde de ayer, desde el Sur de Oviedo sobre las posiciones rojas de Los Catalanes, quedando en poder de nuestras tropas, una extensa línea de trincheras y causando al enemigo importantes pérdidas. Hoy sólo ha habido ligeros tiroteos.

En el sector oriental, ha continuado hoy nuestro avance, teniendo hasta ahora noticias de haberse ocupado Villaró, Posada y otras importantes posiciones, entre ellas varias líneas de alturas, siguiendo avanzando nuestras tropas a la hora de dar el parte.

FRENTE DE LEON.—Ha llovido intensamente y no obstante esto y hallaree cerrado el horizonte con nubes bajas, dificultando notablemente el avance de nuestras columnas, se han ocupado el Monte de Calb., sobre Busdongo, el Collado de Fornligoso, el Salguerón Ircs. También ha sido ocupado Caidas de Lina, Pico Londo, Castillo de Aljía, Granja de Robledo, Genestoso, Collado de Arbolina, Vega de Robledo y Robledo de Caidas.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Madrid.*—En la madrugada de hoy intentó el enemigo un golpe de mano a nuestras posiciones de la Ermita del Valle, que fué rechazado, poniéndose en fuga a los rojos que se les cogieron siete cadáveres y varios prisioneros.

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos.

En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—*Frente de Córdoba.*—En el sector de Peñarroya, el enemigo ha cañoneado varias de nuestras posiciones, iniciando un ataque con tanques a dos de ellas, que ha sido enérgicamente rechazado.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 18 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Magníficas jornadas en el frente leonés

León, 18.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente astur-leonés).—Salimos esta mañana en dirección al frente en busca de noticias, preocupados por lo que estuviera ocurriendo en los pueblos que ayer, desde nuestras posiciones se veían envueltos en llamas, y nos dirigimos a Villamanín, porque era el más importante. La entrada era difícil porque nuestros soldados no le habían ocupado y los marxistas tiroteaban desde las alturas.

De Villamanín no queda ni una sola casa en pie. Todas han sido destruidas por el voraz incendio. La dinamita y la gasolina, manjada por los mineros asturianos, han realizado su obra destructora.

La capital de la delegación roja en territorio leonés dominado por los anarcomarxistas ha desaparecido, no sólo como capital del Gobierno marxista para la provincia de León, sino también como villa veraniega envidiada por todos los que la conocían.

En Villamanín habían establecido los marxistas su Estado Mayor, desde donde dictaban órdenes para el robo y el pillaje.

Habían nombrado gobernador con jurisdicción sobre los Municipios que estaban en su poder, encarnando la autoridad, en un zapatero de Mieres conocido con el nombre de Perfecto Alvarez; pero Perfecto Alvarez, al efectuarse la transmisión de poderes a nuestros soldados, que brillantemente han conquistado la población, desapareció sin dejar huellas.

Como en otras localidades, los rojos, antes de abandonar la población, hicieron salir camino adelante a todos los honrados y pacíficos habitantes que estaban desahucando la entrada de nuestras tro-

pas para que les librase de la barbarie roja.

Recorrimos sus calles, deseosos de encontrar alguna persona que nos facilitase datos de la situación roja. Ni una sola pudimos hallar. Los marxistas se impusieron por el temor, y obligaron a todos, mujeres, niños y ancianos, a abandonar sus casas, que después han sido pasto de las llamas.

También han sido destruidas la estación del ferrocarril y los puentes de la carretera, que nuestros ingenieros van reparando, así como también los postes del telégrafo y teléfono.

A la ocupación de Villamanín debemos darle la importancia que merece, porque es nudo de comunicaciones entre Vif y Cármenes, otro pueblo de importancia, que están dominados los rojos, y que según nuestros informes ha sido incendiado. Mediante un fortísimo ataque se ha completado la ocupación de Los Celleros alto y bajo, llegando nuestras fuerzas a la posición de Bernica, dominando completamente con tiros de fusil la carretera de Gijón, con lo que se impide ya el paso por dicha carretera, único camino que tenían los marxistas para marchar hacia Asturias.

En el sector del Centro se ha ocupado Villadargos, que también ha sido incendiado, y Villamanín.

Esta mañana las fuerzas del sector de Matallana y la Vecilla, en una gran operación, ocuparon las posiciones Lomba, Cueto, Salva y Cascejo.

Durante la jornada se han pasado a nuestras líneas siete milicianos con armamento.—(Faro)



Frente de Extremadura.—Los rojos sintieron enormemente que Peñarroya cayese en nuestro poder. Sus minas les agradan y su situación les favorece. Desde que nuestros soldados ganaron la ciudad y montañas para España, un día sí y otro no intentan rescatarla. Vano empeño. Las tropas de Franco están firmes y no darán un paso atrás